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Device for receiving detached parts, particularly in the automobile repair industry.

Title (de)
Vorrichtung zum Aufnehmen abmontierter Teile, insbesondere fiir die Automobilreparaturindustrie.
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Dispositif de réception de piéces détachées, en particulier dans l'industrie de la réparation automobile.
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Abstract (en)
The chest (1) on wheels (15) has two vertical partitions (2) and one horizontal partition (3) which divide it into two narrow vertical compartments
(4) and two horizontal compartments (5,6). It has an opening (7) which is closed by a door (8) which can be locked. One vertical compartment has
a longitudinal slot (10) in its upper wall through which the ends of narrow tubular parts can pass. The slot can have elastic lips on its edges which
close it.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif de réception de piéces détachées, en particulier dans I'industrie de la réparation automobile. Dispositif
caractérisé en ce qu'il est essentiellement constitué par un moyen de réception (1) en forme d'armoire pourvu d'au moins une séparation verticale
(2) et d'au moins une séparation horizontale (3) délimitant des volumes internes (4 et 5, 6), de préférence différents, et présentant au moins une
ouverture d'accés (7), et par au moins un élément de fermeture (8) de I'ouverture d'accés muni d'un moyen de verrouillage (9) a actionnement
réservé. <IMAGE>
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